



“Hacia una educación de excelencia para servir, evangelizar y atender a una sociedad demandante de mayores competencias”

Jesús Joel Aparicio De León

Recibido, Set. 01, 2021

Aceptado, Set. 21, 2021



Cómo citar este artículo:

Jesús Aparicio *Hacia una educación de excelencia para servir, evangelizar y atender a una sociedad demandante de mayores competencias*. Hojas de Vida. 2021;1(1):13-17.

Resumen

Describimos la meta hacia una educación de excelencia para servir, evangelizar y atender a una sociedad demandante de mayores competencias.

Palabras clave. Educación, sociedad

1. Introducción

Es evidente el vertiginoso crecimiento y desarrollo de la sociedad actual. En ella se experimentan y verifican gigantescos cambios en los diferentes rubros de la vida cotidiana, desde los asuntos personales, familiares, laborales, como lo relativo a las agendas políticas, económicas, financieras, científicas, tecnológicas, culturales, y religiosas entre otras.

Hoy en día, es mucho más frecuente escuchar términos tales como: Multiculturalidad, Interculturalidad, Pluralidad, Diversidad Ideológica, Posmodernismo, Relativismo Cultural, etc.

Se puede observar con claridad que, en la época actual, como en las próximas inmediatas y el futuro en sí. Contamos y seguiremos contando, con una sociedad que se caracteriza por no ser un todo único. Prueba de esto, es al menos, el argumento siguiente:

“La sociedad actual se caracteriza por no ser un todo único monolítico. La sociedad actual está llena de diferencias, de diversidad, de elementos, rasgos, realidades, circunstancias, mayores y menores, que subrayan a cada uno de los grupos humanos a los que se pertenece, bien sea por razón étnica, lingüística, religiosa, social, profesional, etc. De hecho, se puede pertenecer a diversos grupos al mismo tiempo, bien sea por razones de origen, de elección, por formación, por criterio profesional, hasta incluso por elección de opción de ocio, etc. Una misma persona puede trenzar su realidad vital bien con aquel bagaje que ha recibido de sus padres y antepasados, bien con el que ha adquirido con la formación recibida y con su ejercicio profesional, bien con la elección de sus amistades, bien con su voluntad de conquistar sus anhelos, los cuales incluso pueden haber determinado su misma migración a otros países, continentes, culturas, etc.”¹

2. La característica de la sociedad actual es: la diversidad

Ante todas estas condiciones y circunstancias de diversidad, las cuales, prevalecen en el

¹ <https://rua.ua.es/dspace/bitstream/10045/14884/1/PRESENTACIONLIBRO.pdf>

mundo entero y contemporáneo. Se hace urgente y necesario, encaminar los esfuerzos de la labor educativa y docente de la iglesia de Cristo, hacia una educación de excelencia, en la búsqueda de una adaptación, que, le permita servir, evangelizar y atender a la sociedad global, ya que, cada vez se convierte en un ente con mayor demanda de competencias en todos los asuntos de las diversas agendas anteriormente mencionadas, y que, desde luego, se incluye la educativa religiosa.

3. Los siervos y la iglesia en cuanto a su adaptación ante los cambios

El Pbro. Miguel Pérez, Superintendente Adjunto de la Zona Sur de las Asambleas de Dios de México, escribió un artículo denominando: “La iglesia y la adaptación al cambio en el siglo XXI”. Pérez, argumentó:

“Los siervos también deberán adaptarse al cambio, su llamamiento debe estar confirmado y sostenido en Cristo. Para servir a Dios es necesario tener relación con él y estar en su hijo. Se requiere santidad, diligencia y templanza para afrontar todo tipo de circunstancias, favorables y adversas. ¡El reflejo de Cristo es indispensable como siempre!

La capacitación en su máxima y mejor expresión. El presunto servidor deberá ser, preferentemente, una persona de avanzados estudios, tanto seculares como ministeriales. Dotado de conocimientos sobre los temas tan especializados que se tratarán en esta época, donde la ciencia, la tecnología, las artes, la religión, requerirán de nuevas estrategias, de nuevo lenguaje, nueva expresión evangelística desde la predicación, el discipulado y el crecimiento congregacional.

Los recursos cibernéticos utilizados creativamente, contextualizados, y los sistemas híbridos (presencial y virtual), explotados con sabiduría, le permitirán al servidor un alcance estratégico.”²

Las circunstancias predominantes de la actualidad reflejan con claridad las vivencias de la sociedad que maneja ideas y pensamientos del posmodernismo.³ Donde los principios, los valores y los absolutos no caben en su forma de vivir, pensar, decir y hacer las cosas. Sin embargo, la iglesia está llamada a vivir y enseñar los principios, valores y absolutos bíblicos en medio de una generación perdida y extraviada.

4. Un vistazo a las Escrituras Divinas

“Mas vosotros sois linaje escogido, real sacerdocio, nación santa, pueblo adquirido por Dios, para que anunciéis las virtudes de aquel que os llamó de las tinieblas a su luz admirable;”. La Primera epístola del apóstol Pedro, capítulo 2, versículo 9. Asienta en forma por demás clara, la responsabilidad del pueblo de Dios de anunciar a Jesucristo. Por ende, compartir su mensaje en medio de un mundo que se encuentra en tinieblas. Las Escrituras también hablan de la necesidad de santificar al señor los corazones, y aún más, la urgencia de estar preparados para realizar una apología de la fe y esperanza que guarda la iglesia de Jesucristo. Donde ésta defensa de la esperanza, se debe realizar con mansedumbre y reverencia. Así lo explica el apóstol en la epístola de Pedro, capítulo 3, versículo 15, que, la letra dice: “sino santificad a Dios el Señor en vuestros corazones, y estad siempre preparados para presentar defensa con mansedumbre y reverencia ante todo el que os demande razón de la esperanza que hay en vosotros;”. Una gran mayoría de personas, llenos de orgullo, prepotencia, arrogancia, y vanagloria.

² Jornadas Asambleístas, Visión Pentecostal. 2021. Mirando hacia el futuro a 100 años de asambleísmo: La iglesia y la adaptación al cambio en el siglo XXI. 03 (julio): 17-19.

³ Anderson, Perry Los orígenes de la posmodernidad Barcelona: Anagrama, 2000 (Argumentos). Y Arriarán, Samuel Filosofía de la posmodernidad. Crítica a la modernidad desde América Latina México: UNAM, 1997.

Tampoco generalizando, claro está. Quizás, alimentando su ego por sus capacidades, por la superioridad económica o intelectual, no son capaces de inclinar su oído para escuchar el mensaje de Cristo a través de personas que ellos consideran inferiores. En su opinión muy propia y particular, no están dispuestos a perder tiempo con gente que no merecen su atención. Sin embargo, cuando hay colegas, personas, que, ante su cosmovisión son iguales a ellos, por aparente mera educación, y también por compromiso, ante una aparente igualdad de condiciones, condescienden a escuchar, más obligada que voluntariamente. Es por demás bien sabido, que el Espíritu Santo es quien redarguye en la mente y corazón del ser humano. Él, es quien convence de pecado, de justicia y de juicio. Y es el que lleva y encamina al hombre hacia la justicia y la verdad, el evangelio de Juan, capítulo 16, versículos 7 al 11, habla lo siguiente: “Pero yo os digo la verdad: Os conviene que yo me vaya; porque si no me fuera, el Consolador no vendría a vosotros; más si me fuere, os lo enviaré. Y cuando él venga, convencerá al mundo de pecado, de justicia y de juicio. De pecado, por cuanto no creen en mí; de justicia, por cuanto voy al Padre, y no me veréis más; y de juicio, por cuanto el príncipe de este mundo ha sido ya juzgado.” Es a través del testimonio, de la predicación y de la enseñanza de la Palabra de Dios, que el mundo recibe el mensaje de arrepentimiento y fe. El médico amado redacta en Hechos 1:8, lo que a la letra dice así: “pero recibiréis poder, cuando haya venido sobre vosotros el Espíritu Santo, y me seréis testigos en Jerusalén, en toda Judea, en Samaria, y hasta lo último de la tierra.” Toda vez, revestidos con poder de lo alto, la Iglesia es facultada para testificar y llevar el mensaje de salvación a cada rincón de la tierra. Por tanto el proyecto de Educación Cristiana al seno de la Iglesia (el pueblo de Dios), debe practicar y realizar una educación de excelencia, para servir, evangelizar y atender las necesidades de una sociedad demandante y exigente. Cabe mencionar la importancia de que los hombres y mujeres de Dios se ocupen en una búsqueda de capacitación y mejora continua, tanto en el ámbito personal como el institucional, en lo secular y en lo ministerial, para atender los asuntos pertinentes ante el tema que nos ocupa. La Palabra nos enseña en 2 de Timoteo, capítulo 3, versículo 17: “a fin de que el hombre de Dios sea perfecto, enteramente preparado para toda buena obra.”. Algo de lo que se puede estar seguro, es que a Dios le importa mucho la perfección y la preparación. La perfección y preparación son dos características que los hijos de Dios deben procurar adquirir. Son elementos de actitud y de acción que tienen que ser verificables en el quehacer secular y espiritual de los discípulos. Hombres y mujeres, siervos del Altísimo, dispuestos a entrar en un proceso de perfeccionamiento y preparación, que redunde en una práctica de servicio, evangelización y atención a la generación en turno.

5. Una perspectiva bien definida en cuanto al proyecto educativo de las Asambleas de Dios de México

En el caso muy particular de las Asambleas de Dios de México. Que cuenta con una perspectiva bien definida, expresada y traducida en el hecho de abordar y atender temas tales como: “El desafío de no olvidar nuestras raíces”, “la Iglesia y la adaptación al cambio en el siglo XXI”, además, “el proyecto educativo asambleísta: La excelencia en educación”, y el tema de: “las etnias mexicanas: perspectiva y proyecto misionero de enlace nacional”. Todo lo anterior, de frente y mirando hacia el futuro a 100 años de Asambleísmo.

Hoy día gracias al soberano Dios, con el trabajo y esfuerzo de maestros y maestras, que con ahínco han logrado grandes y portentosos resultados en cuanto a Educación Cristiana se refiere. Qu con toda su eficiente e invaluable participación han contribuido a la formación y desarrollo de generaciones de ministros cada vez mejor preparados. El proyecto educativo de las Asambleas está redoblando trabajo y esfuerzo para conseguir una educación de excelencia que satisfaga las necesidades de las nuevas generaciones. Un hombre de Dios, promotor incansable en el área de la Educación Cristiana en todos sus niveles, es el maestro, Pbro. Fernando Figueroa, quien es actualmente director

Nacional del Departamento de Educación Cristiana de las Asambleas de Dios de México. Recientemente, Figueroa realizó un artículo que lleva por título: El proyecto educativo asambleísta: “La excelencia en educación para la nueva generación”. En su conclusión del escrito, Fernando redacta lo siguiente:

“Las Asambleas de Dios de México cuenta con una infraestructura educativa del mejor nivel, cincuenta y siete institutos bíblicos, cuatro seminarios teológicos, una universidad con reconocimiento de la Secretaría de Educación Pública (ITESAD), un Instituto de Superación Ministerial (ISUM), que ofrece educación superior, y la Facultad de Teología con su oferta de estudios de posgrado. Todas estas instituciones, que en promedio atienden a más de 5,000 alumnos al año, son fiel testimonio y reflejo de las metas logradas al momento.

No obstante, el reto continúa. Se proyectan en el corto plazo nuevas carreras que ofrecerá el Instituto Teológico de Estudios Superiores de Alto Desarrollo (ITESAD), por ejemplo: la Licenciatura en Música e Instrumentista. Autorizado ya por nuestro Concilio Nacional, el CONADEC ofrecerá en el futuro cercano, dentro del área de educación de posgrado, la Maestría en Liderazgo y Gestión Eclesiástica, amén de otros proyectos que ya están en el almáximo de la educación pentecostal.

La educación continua del siervo de Dios es el único camino para transformarse y renovarse, y de esa manera hacer la perfecta voluntad de Dios. Damos la bienvenida a la reflexión teológica, al estudio serio y sistemático de la Palabra, la investigación que ilustra y edifica.

Hacemos votos y oramos para que las nuevas generaciones de ministros sostengan la bandera de la fe y la sana doctrina.”⁴

Rescatando la esencia de lo dicho por Figueroa en el párrafo final concluyente. Se entiende que la educación continua del siervo de Dios es el único camino para transformarse y renovarse. Desde luego, que, con ministros transformados y renovados, tenemos siervos buscando perfección, hombres y mujeres (ministros), tratando de alcanzar una mejor preparación, para estar capacitados y aptos para toda buena obra. Así ejercer un ministerio con mayor eficiencia. Atendiendo las necesidades de su época.

6. Conclusión

Es notoria la idea, queda claro que, la sociedad actual se caracteriza por no ser un todo único.

No solo es necesario, sino urgente encaminar los esfuerzos de la labor docente y educativa hacia una educación de excelencia. Lo cual, permita la adaptación en un mundo demandante. Y así, servir, evangelizar y atender a una sociedad tan pluricultural.

Los ministros deben adaptarse a los cambios. Continuar sirviendo en santidad, con diligencia y templanza ante las circunstancias favorables y adversas indistintamente.

La Iglesia, los ministros y sobre todo los docentes deben preferentemente capacitarse para poder atender los temas tan especializados de la época. Así mismo, tratar de utilizar los recursos cibernéticos en forma creativa y contextualizada para tener un mayor alcance estratégico.

Los principios, valores y absolutos bíblicos se deben vivir y enseñar a través del testimonio y predicación de la Iglesia, así, alcanzar a los perdidos y extraviados de nuestra generación tan diversa, preparada y demandante.

Con el favor y empoderamiento del Espíritu Santo la Iglesia debe llevar el mensaje de salvación a cada rincón de la tierra.

⁴ Jornadas Asambleístas, Visión Pentecostal. 2021. Mirando hacia el futuro a 100 años de asambleísmo: “El proyecto educativo asambleísta: La excelencia en educación para la nueva generación”. 03 (julio): 20-22.

La perfección y preparación dos características que deben redundar en una práctica de servicio, evangelización y atención a la generación en turno.

Con ministros transformados y renovados se puede realizar toda buena obra.

Finalmente, roguemos, invoquemos al Maestro de maestros que nos ayude a buscar permanentemente su presencia, su amor, su paz, su misericordia, y al mismo tiempo, que nos ayude a realizar la encomienda mediante el ejercicio e implementación de una educación de excelencia, lo cual, nos permita servir, evangelizar y atender a esta sociedad tan especial y demandante que nos tocó vivir.

Nota⁵

Jesús Joel Aparicio De León
apariciomisiones@hotmail.com
Iglesia "La Hermosa" Monterrey, Nuevo León.
Asambleas de Dios de México Distrito Central
Misionero Transcultural acreditado

Publicado bajo licencia Creative Commons: Atribución 4.0 International(CC BY 4.0)

⁵ Todas las citas bíblicas utilizadas pertenecen a la versión Reina-Valera 1960.